

Sugieren Consultar a Mexicanos las Leyes de EU Sobre Indocumentados

(Ver: MEDIR CONSECUENCIAS, Cols. 1 y 2)

CAFE
KEO
DELICIOSO
TELS. 51-38-88 y 51-39-42

El Porvenir
EL PERIODICO DE LA FRONTERA
Registrado en la Administración de Correos Como Artículo de 2a. Clase el 4 de Febrero de 1919
Año LX Monterrey, N.L., Miércoles 17 de Mayo de 1978 No. 23,392

VALE LA PENA HACER UN VIAJE ESPECIAL
Joe Brand
LAREDO McALLEN

Postula el Banco de Comercio Exterior Auténtica Planeación

Medir Consecuencias Antes de Aprobarlas

WASHINGTON, D.C., 16 (EXC).- Las organizaciones chicanas de asistencia legal a mexicanos y estadounidenses de ascendencia mexicana en Estados Unidos, exigieron hoy a la Comisión Judicial del Senado gestionar que sean castigados los rancheros de Arizona que torturaron durante varios días a tres indocumentados en agosto de 1976.

Esas organizaciones exigieron también a dicha comisión intervenir para poner fin a la brutalidad policiaca en Houston, Texas, en donde diez chicanos han sido asesinados mientras estaban bajo custodia de la policía metropolitana de esa ciudad.

Rubén Bonilla, presidente de la Liga de Ciudadanos Latinoamericanos Unidos en Texas, entregó a la Comisión Judicial un documento de diez organizaciones de asistencia legal a los chicanos, exigiendo que gestione una investigación por parte del Gobierno Federal del "Caso Hanningan".

El documento fue preparado por la "Coalición Nacional de Organizaciones sobre el caso Hanningan", y en el mismo se consigna que George Hanningan sus hijos Pat y Tom, rancheros prominentes del condado de Cochise, Arizona, secuestraron a tres ciudadanos mexicanos a los que torturaron y dejaron abandonados en el desierto atados de pies y manos. Uno de los mexicanos recibió inclusive quemaduras profundas graves, debido a que le aplicaron un hierro candente para marcar reses.



HAMBURGO, Alemania Occidental, 16 (UPI).- El Presidente José López Portillo con su familia en un pequeño crucero por el puerto de Hamburgo. Los acompaña un senador alemán por Hamburgo, Wilhelm Noelling. (TELEFOTO).

Nada Nuevo Aportan los Nuevos Filósofos Franceses: Marchais

MEXICO, 16 (EXC).- El líder del Partido Comunista Francés, Georges Marchais, después de criticar duramente a los Nuevos Filósofos Franceses y de asegurar que "no están aportando nada nuevo", señaló categóricamente que "la clase trabajadora, los comunistas y el pueblo de Francia en general, no se han dejado engañar por ellos" y que dentro de los intelectuales serios "no han sido tomados en cuenta".

Al referirse en conferencia de prensa a los Nuevos Filósofos —que recientemente visitaron México—, Marchais sostuvo que "están hablando de cosas que desde 1920 los comunistas y los intelectuales franceses ya han profundizado".

Explicó que en las últimas elecciones, en las que fue candidato a diputado, tuvo como contrincante a Gerald Benoit —uno de ellos— que fue postulado por la derecha. En la primera "ronda" perdió y Marchais ganó ampliamente en la segunda al no tener contrincante. "Esto les da una idea de que no son tomados en cuenta en Francia", subrayó.

El tema central de la rueda de prensa de Marchais fue sobre el nuevo orden económico internacional y destacó que la

Carta de los Deberes y Derechos Económicos de los Estados "es de gran utilidad para encontrar un nuevo camino para desterrar las desigualdades sociales y políticas del mundo", pero reconoció que "ésta no es suficiente para terminar con muchos otros problemas que padece el mundo".

Después de hacer un amplio análisis Ver: Marchais, Pág. 4, Col. 6

Encuentran Presunta Prisión de Aldo Moro

ROMA, 16 (DPA).- A 15 metros de profundidad, en el jardín de una casa en Roma, la policía italiana encontró hoy lo que puede haber sido la prisión del líder democristiano Aldo Moro o de cualquier otra víctima de un secuestro.

Sin embargo, hasta ahora no se ha aclarado si el refugio subterráneo, comunicado al exterior por un pozo, fue usado para este propósito o para algo parecido.

Los dueños de la casa, Bruno Gentilezza y su esposa, fueron detenidos.

Urge Cambios Estructurales Ante los Veneros de Petróleo

MEXICO, 16 (EXC).- El Banco Nacional de Comercio Exterior se declaró hoy en favor de un cambio de estructura de programa y política económica, que conduzcan a una sociedad más justa con la solución de los graves desequilibrios socioeconómicos y las expresiones de explotación y miseria, pero señaló que por ahora no existe una visión integradora en materia de política económica, por lo que recomienda una auténtica planeación, aunque a ella se opongan los intereses de grupo y los privilegiados.

La institución oficial hizo un análisis de lo que se ha hecho en materia de planeación, que a su juicio es insuficiente, para llamar la atención sobre el hecho de que ante la bonanza próxima de los veneros de petróleo urgen cambios estructurales y entre los medios que el Estado puede utilizar para dirigir al país en esa dirección, el más importante es la planeación económica y social.

Considera que si se mantiene la política actual de producción de bienes de consumo suntuario, y la fiscal que favorece a los grupos de mayores ingresos; si no se vincula la inversión extranjera con una concepción del desarrollo y si continúa el deterioro agrícola, entonces la economía del país tenderá a una mayor dependencia externa, al lento crecimiento del mercado interno, a la mayor concentración de la riqueza, al aumento del desempleo —con sus gravísimas consecuencias sociales—, al debilitamiento progresivo del Estado y a la agudización de la pobreza.

Al explicar sus puntos de vista respecto a la programación, el Banco oficial hace estas consideraciones:

La planeación debe basarse en una visión integral de la sociedad, porque sólo así es factible orientar las actividades socioeconómicas en beneficio de la mayoría. Para que tenga sentido cabal, es indispensable definir su contenido.

Las decisiones respecto a la evolución futura de la sociedad forzosamente benefician a algunos grupos sociales, en detrimento de otros. De ahí la dimensión política innegable de la planeación, proceso orientador del conjunto de la sociedad.

En consecuencia, es imprescindible regular y coordinar las actividades de las distintas instituciones y grupos sociales: el Gobierno Federal y sus entidades, los gobiernos locales, los empresarios privados, los ejidatarios y cooperativistas y Ver: Crédito, Pág. 4, Col. 1



AMMAN, Jordania, 16 (UPI).- Foto de Lis Halaby, hija del ex presidente de la Pan American World Airways, quien se casará con el Rey Hussein el próximo día 25 de mayo actual. La futura Reina de Jordania es una ex graduada de la Universidad de Princeton y ha estado viviendo en Jordania. (TELEFOTO).

Transnacionales Controlan Tierras

MEXICO, D.F., 16 (EXC).- Más de dos millones de hectáreas del país están controladas por empresas transnacionales que las rentan, cultivan y extraen las utilidades de México, denunció hoy el presidente de la Federación Mexicana de Organizaciones Agrícolas, Alberto Salinas Ramos.

Aseguró además que por lo menos el 30 por ciento de los ejidatarios afrontan el problema del rentismo, como resultado de los cacicazgos que patrocinan, apoya y respalda, hasta económicamente, el partido mayoritario, PRI.

El ingeniero Salinas Ramos fue entrevistado durante un homenaje póstumo que se rindió al diputado constituyente, Ignacio Ramos Praslow, en la casa del "Constituyente", en Río Lerma número 35.

Los caciques, añadió el dirigente, están Ver: Controlan, Pág. 4, Col. 1

Otorga el Banco Mundial Crédito a México de 200 Millones de Dls.

MEXICO, D.F., 16 (EXC).- La Secretaría de Hacienda anunció esta noche que el Banco Mundial otorgó a México un crédito por 200 millones de dólares —el más cuantioso dado a un país y para un programa—, que formará parte de la inversión total de 627.2 millones de dólares, para el programa de financiamiento a productores agrícolas y ganaderos y que beneficiará a 67 mil familias con un total de 3 millones 600 mil miembros.

Gran parte del programa de inversiones —que se estima en 13 mil 600 operaciones de crédito refaccionario de mediano y largo plazo—, beneficiará a campesinos de bajos ingresos, promoverá un creciente empleo en el campo y permitirá aumentar la oferta de productos agrícolas y ganaderos para satisfacer la demanda interna de alimentos, la producción adicional de maíz, trigo, oleaginosas y leche, lo que hará disminuir las importaciones de granos.

El crédito que será manejado por el fondo de Garantía y Fomento de la Agricultura, Ganadería y Avicultura (FIRA), servirá para apoyar los programas de incremento de la producción agropecuaria y permitirá la creación de buen número de empleos directos e indirectos en el campo, que son parte de las prioridades y objetivos del gobierno del Presidente López Portillo, según se su-

braya en el comunicado. Este crédito de 200 millones de dólares dado por el Banco Mundial a México, se obtuvo en condiciones muy favorables, como son 17 años de plazo, incluyendo 4 años de gracia, y una tasa de interés de 7.5 por ciento anual.

Mensaje de Gratitud de Sadat a Carter

EL CAIRO, 17 (AFP).- El Presidente egipcio Anwar El Sadat envió un mensaje de agradecimiento al Presidente Jimmy Carter tras la aprobación por el Senado estadounidense de la venta de aviones a su país, indicó hoy aquí el diario oficioso egipcio "Al Ahram".

El Senado norteamericano aprobó ayer la venta de aviones a Egipto, Arabia Saudita e Israel.

La decisión "es un éxito de los nobles principios que usted (el Presidente Jimmy Carter) representa, y un apoyo a la política de nuestro gobierno que quiere aumentar los poderes defensivos de los pueblos que confían en sus derechos para una vida libre y digna", manifestó textualmente Sadat en su mensaje.

En la misma ocasión, Sadat resaltó los esfuerzos del Presidente norteamericano para instaurar una paz justa y duradera en Oriente Medio.

Para Cambio, no se Justifica la Violencia: Romero Flores

MEXICO, D.F., 16 (EXC).- "No se justifica la violencia como recurso para el cambio en los actuales momentos del país. Vivimos un proceso evolutivo y ha quedado superada la etapa en que la violencia fue desgraciadamente necesaria", declaró hoy el diputado constituyente Jesús Romero Flores, tras calificar como unos "desgraciados" a los terroristas.

Los actos terroristas en México, dijo, los ocasionan "malos mexicanos influenciados por gente de fuera. Esos señores están fuera de onda".

El profesor Romero Flores, entrevistado en "Casa del Constituyente", sostuvo también que "soy partidario del socialismo" y que "México va camino del

socialismo por la vía constitucional". Se preguntó: "¿No es socialismo la participación de diversas organizaciones sociales, como la CTM en el Congreso de la Unión?"

El proceso evolutivo de las naciones, igual que de los individuos, no se detiene. "Se detuvo un poco con Don Porfirio Díaz y por eso lo derrumbaron".

Lúcido, a sus 94 años, el profesor Romero Flores —"yo soy de Michoacán, a mucha honra"— confirmó que todavía se conserva en el Museo Nacional de Historia, la botella de champaña que el Presidente Venustiano Carranza regaló para que la tomaran los dos últimos diputados constituyentes.

WASHINGTON DC., 16 (EXC).- Una prominente entidad religiosa de Estados Unidos propuso hoy al Con-

Aprueba la Comisión Federal Electoral 300 Nuevos Distritos

MEXICO, D.F., 16 (EXC).- La Comisión Federal Electoral aprobó esta noche en lo general, por unanimidad, el proyecto de distribución de los nuevos 300 Distritos Electorales Uninominales. Los comisionados aprobaron asimismo, en lo particular, la nueva distribución de las circunscripciones en 18 Estados de la República. Los 14 restantes se discutirán en lo particular el 26 de este mes.

Fausto Villagómez, director del Registro Nacional de Electores, propuso modificaciones en varios distritos electorales de Coahuila, San Luis Potosí y Sonora, las que fueron aceptadas también por los comisionados unánimemente. Las modificaciones fueron en atención a peticiones previas de algunos comisionados, aclaró.

Los Estados cuya redistribución distrital fue aprobada esta noche son: Aguascalientes, Baja California, Norte y Sur; Campeche, Coahuila, Durango, Guerrero, Hidalgo, Morelos, Nayarit, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tlaxcala, Yucatán y Zacatecas.

HOY 30 PAGINAS 100
4 SECCIONES



SANTO DOMINGO, 16 (UPI).- Escena en el día de las elecciones presidenciales en esta ciudad. Un soldado de espaldas a la cámara se hace notar mientras al fondo las personas se dirigen a votar. (TELEFOTO).

Proponen Nuevo Enfoque en la Asistencia EU a México

WASHINGTON, D.C., 16 (EXC).- El senador Harrison Schmitt, de Nuevo México, se pronunció hoy a favor de un "nuevo enfoque" en el uso de la asistencia financiera de Estados Unidos a México: Compartir el "know how" tecnológico y científico, en combinación con inversiones públicas y privadas estadounidenses y financiamiento de programas de desarrollo con resultados multilaterales.

"A menos que Estados Unidos den pasos firmes ahora en cooperación con México, tendremos una situación incontrolable en veinte años. Si México no renueva su crecimiento económico y resuelve el problema de la explosión demográfica, veremos una situación muy caótica", dijo el legislador.

Y añadió: "Los Estados Unidos tienen un compromiso histórico con México y otras naciones de Iberoamérica. Ahora es tiempo de iniciar un esfuerzo grande de asistencia y financiamiento de su desarrollo económico. Los dividendos para los Estados Unidos serán grandes. Algunos de esos dividendos serán grandes. Soluciones a numerosos problemas serán parte de esos dividendos".

Schmitt —el astronauta que desbancó del Senado al legendario "padrino" de la política de Nuevo México, Joseph H. Montoya expresó los puntos de vista anteriores durante una audiencia en la Comisión Judicial del Senado, realizada para deliberar sobre proyectos de Ley derivados del plan del Presidente Jimmy Carter para los indocumentados.

minución en el otorgamiento de empréstitos al sector privado.

Olivieri, entrevistado en el piso de remates de la BMW, sostuvo que el siguiente paso será reducir las altas tasas de interés que ahora se pagan y que han cumplido con su función de atraer a los capitales que se fueron antes y después de la devaluación del peso, o que simplemente están ociosos.

Los capitales que no han regresado actualmente, no lo harán porque se encuentran en el extranjero invertidos a plazo o en bienes raíces, por lo que no hay razón para mantener las actuales tasas. Preciso que para reactivar la inversión privada es necesario hacer más accesible el crédito, o de otra manera nadie pensará en desarrollar programas de expansión de gran envergadura.

Olivieri consideró que la participación de la inversión extranjera en el mercado de valores no es fundamental y que nada tiene que ver en las directrices de las compañías. Participa en forma regulada y no influye en las decisiones o programas de la empresa.

cepresidente de la Bolsa Mexicana de Valores.

De acuerdo con las últimas cifras del Banco de México, divulgadas en los medios financieros, la disponibilidad total de crédito es de más de 140 mil millones de pesos, aunque las estadísticas muestran una importante dis-

Reunión Nacional de Promotores Fiscales, quienes tienen a su cargo precisamente de desarrollar lo relativo al estímulo y desarrollo de las prioridades del Presidente López Portillo.

Dentro de los acuerdos tomados en la reunión, destacan la participación directa e inmediata de los delegados en la investigación de las solicitudes y la emisión de las opciones técnicas, requisitos fundamentales para el otorgamiento de los estímulos que permitirán agilizar el trámite y resolución de dichos asuntos.

Apoyo a Pequeña y Mediana Empresa

MEXICO, D.F., 16 (EXC).- El licenciado Miguel de la Madrid Hurtado, subsecretario de Hacienda y Crédito Público, afirmó que la actividad promocional debe enfocarse a desarrollar la pequeña y mediana empresa, pues son quienes carecen de los instrumentos y de las posibilidades de expansión.

Señaló que la acción hacendaria se orienta a la descentralización, para aumentar la creación de fuentes de trabajo, buscar una distribución más racional de los recursos y de la población, y con ello, un mayor equilibrio regional en el país.

El funcionario habló al clausurar la II